

Para el día 26 del presente mes se ha convocado un gran meeting en Nápoles, para tratar del desarme proporcional de las potencias de Europa.

Todas las asociaciones de paz, tanto de Italia como del extranjero, han sido invitadas para asistir á esta gran reunion.

Paris 15 (n.).—La *Nouvelle Revue* ha publicado un artículo de Castelar en que dice, que la democracia moderna no es una casta como en otros tiempos, pero si el conjunto de la nacion entera, y que no debe continuar las revoluciones, pero esforzarse en crear la paz y el trabajo por medio de evoluciones graduales y sucesivas. Añade que los republicanos franceses en 1848 y los de España en 1868 se estrellaron porque no comprendieron esta verdad, y quisieron cambiar en un día las costumbres políticas.

Concluye diciendo que los demócratas franceses triunfan hoy porque ponen en práctica estos principios.

Viena 15.—El Sr. Caronini ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados.

San Petersburgo 15.—El gobierno ruso ha conseguido una completa satisfaccion del gobierno de Constantinopla, relativamente al incidente de Salónica, por insultos del populacho contra el cónsul de Rusia.

Paris 15.—Paralización en el comercio de cereales.

Las harinas con un franco de subida en el precio por saco.

Sobre los trigos un alza de 50 á 75 céntimos.

En los azúcares un aumento de un franco á 1'50 sobre los últimos precios.

Los telegramas de Nueva-York ó Inglaterra no anuncian variacion alguna en el precio del trigo.

De las plazas alemanas anuncian un aumento de 75 céntimos á un franco en el precio del trigo.

Paris 15 (n.).—El nuncio ha entregado hoy al señor Grevy sus credenciales, y ha hecho votos por la prosperidad y la gloria de Francia.

El nuncio ha añadido: «Cuento con vuestra benevolencia y la cooperacion del gobierno francés, para asegurar la armonia completa de la Iglesia y del Estado.

El principal objeto de mi mision es de procurar la reciproca satisfaccion de intereses comunes.»

El Sr. Grevy ha contestado: «El mantenimiento de las buenas relaciones de Francia con el Vaticano, son el objeto de la constante solicitud del gobierno francés.»

Se espera en esta capital al czar-witch y la czarina para fines de esta semana. Despues de descansar algunos dias, irán á Cannes.

Constantinopla 15.—Varias potencias, y en particular Francia, recomiendan á Grecia que acepte la última contra-proposicion de los delegados de Turquía.

Gacetillas.

—Aire.—Es indudable que la especial construccion de nuestras calles no tiene muchas semejanzas, y como ha dicho un distinguido orador de nuestros dias debe conservarse á

toda costa, no solo por lo que tiene de extraordinario su aspecto, sino por la comodidad que resulta á los transeuntes en los meses rigurosos del Estio; pero tambien lo es que el movimiento de nuestra época exige en poblaciones de esta importancia anchura y desahogo en las vias públicas, ó como se dice vulgarmente aire que respirar. Creemos que esta necesidad se satisfice principalmente con la apertura de plazas y plazuelas donde los carruages se desenvuelvan con comodidad y los de á pié encuentren natural refugio. Por eso hemos sabido con gusto que si se admiten los proyectos para convertir en mercado con todas las condiciones necesarias la plaza de la Corredera, se tratara de abrir en otro lugar céntrico otra plaza estensa que llene las necesidades que la constante ocupacion de aquella deje sin satisfacer.

—Instruccion religiosa.—Hoy á las tres y media de la tarde, y en los domingos siguientes á la misma hora, se hará la explicacion del Catecismo para los niños en las iglesias de San Agustin, S. Pablo, Compania, S. Basilio y Campo de la Verdad, y para niñas en las de Jesús Nazareno y el Amparo.

—El vigia.—La capa ahora otros años—ya era prenda necesaria.—Hoy hay á la capa muchos—pero bien pocos la sacan.

—Compañía dramática.—Esta noche empieza sus tareas la del Teatro Principal con la mejor obra del actual presidente del Congreso de Diputados. «El tanto por ciento» es sin duda una de las mas preciadas joyas del teatro moderno.

—Mejor.—Se proyectan para este año grandes plantaciones en el interior de la poblacion, y en la ronda y jardines extramuros.

—Amagar y no dar.—Al ver la lluvia hace dias—digimos «Otoño pleno»,—pero se fueron las nubes—y todo quedó en proyecto.

—Apaga y vámonos.—Continúa en la muestra de un sitio bastante público una Unibersidad que trastorna. Sentiríamos tener que dar mas señas.

—Bien venidos.—En tren especial y por la linea de Belmez llegaron ayer á esta capital los Excmos. Señores Marqueses de la Vega de Armijo, con sus señores hermanos, los que despues de su permanencia en el castillo de Mos y en Portugal, piensan, como antes de ahora hemos indicado, pasar una temporada en su casa de Córdoba, con lo que complacerán á sus numerosos amigos.

—Matricula.—Hoy continúa abierta en las cinco escuelas dominicales de esta capital. El número de las alumnas vá siendo considerable.

—Orden público.—En la semana anterior han sido detenidas por el cuerpo de vigilancia dos personas solamente por embriaguez y escándalo, y se han recogido cinco armas prohibidas. A medida que aumenten los resultados de este servicio se harán más innecesarios los demás.

—Gracias.—Se han dado de real orden en nombre de S. M. á la Diputacion provincial de Córdoba, por su acuerdo de aumentar el sueldo que disfrutaban respectivamente el segundo y tercer maestro de la escuela Normal de maestros de esta provincia.

—Malas pescas.—¡Mamá, mamá...—mira! con el agua de estos dias se ha llenado el patio: vi unas cositas que se meneaban, y, creyendo coger un pez... he cogido una rana.—Pues hija mia; lo mismo me ha pasado á mi con tu padre.

—Subasta.—Once suertes de tierra con olivos, situadas en la Cañada de Monte Real, término de Bujalance, se subastan el dia venticiocho en las casas consistoriales de esta capital.

—Efemérides.—Hoy.—426.—Murió en Zaragoza el poeta Prudencio, autor de los himnos sacros que canta la Iglesia.—1469.—Casamiento de los reyes católicos: Isabel I de Castilla y D. Fernando V de Aragón.—1521.—Principiase á edificar la torre de la catedral de Murcia, á costa del obispo alemán D. Mateo de Longa: tiene noventa y cuatro palmos castellanos de base y cuatrocientos treinta de altura sin contar con la linterna de la veleta.—1826.—Muere en Paris el célebre Talma, gloria de la escena francesa.—MAÑANA.—1520.—Magallanes descubre el estrecho que lleva su nombre.—1838.—Levantamiento de los circasianos.

—Muy bien.—Parece que se van á establecer clases de solfeo y de toda clase de instrumentos en el Centro filarmónico. Es muy plausible este proyecto.

—Primor.—Las damas en este invierno—dicen que van á llevar—collares de escarabajos—traidos de Yucatan.—No se creeria, á no verlo—en un colega formal.

—Castigo.—Ayer se han impuesto de multa sesenta pesetas á cada uno de tres individuos á quienes por el cuerpo de orden público se han recogido armas prohibidas. Suponemos que la misma suerte habrá cabido ó cabrá á los demás.

—Funcionario.—D. José Sanchez Campins ha sido oficialmente autorizado y matriculado para ejercer el cargo de tasador de muebles, ropas y otros efectos.

—Gobernacion.—Se va á mejorar el servicio de Sanidad terrestre.

—Serenos.—Este cuerpo ha auxiliado en la semana anterior á un herido, ha preso al agresor y ha recogido dos caballerías estraviadas. La guardia diurna por lo visto nada ha tenido que hacer.

—Seccion minera.—Se han solicitado veinte y cuatro pertenencias de la mina de plomo argentífero *Alberto*, situada en la cañada Rabo de Gallo, término de Fuente Obejuna.

—Pensamiento.—Los grandes crímenes casi siempre han sido cometidos por grandes ignorantes.

—Frascuelo.—El último parte facultativo acerca del estado de este simpático matador de toros dice así: «El enfermo ha dormido tranquilamente largos ratos durante la noche anterior. Los sintomas del aparato respiratorio han remitido notablemente. La fiebre ha desaparecido. La lesion del brazo sigue su curso.» Noticias nuestras nos permiten asegurar que el estado general del diestro es cada dia más satisfactorio.

—Lotería.—En el sorteo de la Nacional verificado el viernes en Madrid, obtuvo Barcelona el premio de 160000 pesetas en el número 11104;

Sevilla el de 80000 en el 14589; Cádiz el de 40000 en el 2229; Carabanchel el de 20000 en el 5794, y Madrid el de 10000 en el 15999. Los premios de 3000 pesetas han correspondido á los números 2012—7188—6288—14509—9042—308 6120—9549—11692—11408—6784—17152—2429—2961—8201—17325—5635 y 7056. Ninguno de ellos se habia spendido en Córdoba ni su provincia.

—Correos.—Por insuficiente franqueo se halla detenida en Madrid una carta dirigida á esta capital á nombre de D. Antonio Barea.

—Promete.—Se examinaba de latin un muchacho que no lo habia estudiado. Un tio suyo, que formaba parte del tribunal, le habia dicho:—No tengas miedo, y mirame á cada pregunta, que yo te indicaré de una manera ó de otra lo que debes de contestar. Preguntado por uno de los examinadores, qué significaba la palabra *ego*, (yo), miró á su tio que estaba dándose repetidos golpes en el pecho, y contestó lleno de satisfaccion:—El chaleco de mi tio.

—Yeguas.—Una negra y otra colorada han sido robadas estos dias en la Rambla.

—Por concurso.—Van á ser provistas varias cátedras vacantes de Institutos de segunda enseñanza.

—Compilacion.—Ya se ha llevado á la firma del Rey el real decreto aprobando la compilacion de las disposiciones que rigen en materia de procedimiento criminal.

—Amillaramiento.—Se vá á formar el apéndice al de Benameji, y hasta el diez y siete de noviembre pueden hacerse reclamaciones.

—Cadáver.—Vuelve el juzgado de la izquierda de Córdoba á llamar por edicto de los parientes del sugeto desconocido que el veinte y seis de setiembre fué hallado cadáver en el sitio de la Barranca, junto á Almodovar del Rio, sin que haya podido ser identificado.

—Gestiones.—Se hacen para que en la introduccion de los cereales en España siga el gobierno el mismo procedimiento que en mil ochocientos sesenta y ocho se seguia, atendiendo á la aflictiva situacion que las malas cosechas han creado á los labradores.

—Edicto.—Por uno del juzgado de Cabra se llama á Francisco Lopez (a) Antoni, para que cumpla la pena que se le ha impuesto por robo, homicidio y lesiones.

—Solicitudes.—Hasta ahora ascienden á ochenta las solicitudes recibidas en la Direccion de Aduanas, para optar á las plazas vacantes en el cuerpo pericial de la misma.

—Secretaría.—Se halla vacante la del juzgado municipal de Adamúz, y hasta el dos de noviembre puede ser solicitada.

—A nuestras lectoras.—«No hay duda, dice *El Galignani Messenger*, que en mas ó menos grado las modas del tiempo de Luis XIII, que han resucitado algunas de las damas mas elegantes, están á punto de cruzar los Pirineos con la archiduquesa Cristina. *El Sport* cuenta que su canastilla contiene varios trajes segun los modelos de aquella época, y cita entre ellos uno de terciopelo azul con abollados de raso color de ópalo y sertas de per-

las intermediadas con encajes de plata, que se juzga ha de producir grande efecto en el Escorial. La golilla es tambien de riquísimo encaje de plata. Puedo mencionar—añada el citado periódico—otro vestido que se prepara para la futura reina de España, de seda Lavalliere, con el pelo y la falda de raso azul y guarnicion de un encaje especial de oro y plata. El velo de encaje de la archiduquesa, en el que irán reproducidos los escudos de armas de los diferentes reinos de España, lo tendrá como regalo de su tia la reina de los belgas. En el acto de la misa de desposorios la futura consorte de S. M. el Rey D. Alfonso XII llevará un vestido de tisú de plata con sertas de brillantes de preciosas aguas y ramitos de mirto, azahar y lirios. La canastilla, añade el *Sport*, es digna del matrimonio de un cuento de hadas. Hay en ella pañuelos de batista bordados con las armas de España y Austria en hilo de oro, peinadores bordados de color de oro, y ribetes con encajes de punto de Alençon.»

—Adelante.—El Gobierno vá á remitir veinticinco mil duros para las obras del puerto de Almería.

—Luz.—En ocho mil noventa y seis libras esterlinas se ha contratado el planteamiento del alumbrado de gas en Huelva.

—Llamamiento.—El Consejo de Administracion de la caja para el socorro de viudas y huérfanos de la guerra ha acordado el llamamiento de los alumnos que faltan hasta completar el número de ciento, que son los que han de recibir educacion en el colegio establecido al efecto en Gada-lajara.

—Movimiento.—Ha sido trasladado á la Administracion Económica de esta provincia el auxiliar de segunda clase de la comprobacion de contribucion industrial de la de Málaga, D. José Osete y Vidaurreta.

—Despedida.—Dicen de Viena que la archiduquesa Maria Cristina, despues de haberse despojado el dia antes de sus insignias de abadesa de la abadia Real de Hradschin, asistió el domingo por última vez á los oficios de la iglesia abacial. Desde el castillo de Hradschin á la abadia archiduquesa fué con el acompañamiento de costumbre. En el pórtico se hallaban el baron Weber, mayordomo de la abadia; la decana, hija del conde Kolowrat, y dos damas, la condesa Kolowrat y la condesa Welscherheimb. Las demás canónicas ocupaban sus sillas de coro, que estaban adornadas de terciopelo carmesí, y el señor coadjutor dijo la misa pontifical. En todos los altares decian entre tanto misa de difuntos los PP. Promonstratenses. Al terminar la ceremonia, la archiduquesa fué á la sala capitular y se despidió de todas las señoras de la abadia.

—Pastos.—El veinte y nueve se subastan los de los montes de propios de varios pueblos de la vecina provincia de Málaga.

—Vacante.—Hasta el veinte y uno se admiten en la Secretaría municipal de Sevilla solicitudes á la plaza de administrador de consumos, con cuatro mil quinientas pesetas de sueldo y mil quinientas de gratificacion.

—Se fué.—El Sr. Gobernador de esta provincia encarga la captura del

— 60 —
nos de que el diablo se mezclase en el asunto y le echará por tierra valiéndose de sus uñ
Este señor ó príncipe, que era el marqués de Ch... te-
ner unos cincue... om-
bre de alta est... ivo
y avispado pa... o-
mo un paje, há...
cicios del cuerp...
nera del gran C...
Nemrod, robu...
dedor v...
ger...
d

— 65 —
La huérfana prorumpió en amargo llanto.
—¡Por vida mia!—esclamó el marqués lleno de conmocion á vista de aquellas lágrimas:—solo habria un medio para impedirlo; mas no es fácil consentir en aceptarle.
—¡Hablad y sed franco!
—¡Me queréis por esposo?... Soy bastante vi... en fin, os ama-
ría como v...
odo mi co-
endiendo
ho á
que... pella...
zó con los nombres...
donné de Chavailles.
Aquel nacimiento produjo tal satisfaccion y alegría en el marqués, que durante seis semanas, olvidó completamente su ejercicio favorito de la caza.
Dos años despues la marquesa de

— 64 —
—Una cosa muy sencilla... que yo hubiera debido ya prever, vista vuestra posicion, para no dar pábulo á la maledicencia: casaos...
—¡Pero nada poseo!
Cierto que, como á mi me sucede... poseis poca cosa; mas... en fin, ese no es inconveniente para una jóven de vuestras circunstancias.
La huérfana tomó la mano del marqués y llevóla silenciosamente á sus labios.
—Yo me encargo de encontrar el marido—añadió M. de Chavailles, á ménos que tengais ya hecha la eleccion.
La pobre jóven movió la cabeza negativamente.
—¡Pues bien!—prosiguió el marqués;—el electo por mi es un honrado y distinguido hidalgo que posee fortuna y que vive á pocas leguas de distancia.
—Segun eso ¿deberé abandonar este castillo?
—Será preciso que así suceda.

— 61 —
los dominios de su marquesado era de poca significacion comparativamente á lo que habia poseido; pero á decir verdad, cuidábase poco de esto: con tal de que estuviesen bien provistas la perrera, la caballeriza y la bodega, no se inquietaba por nada.
Hacia el año de 1676 fué cuando el marqués de Chavailles, terminada su vida de guerreras aventuras, y empleando una espresion que le era familiar, resolvió retirarse á sus cuarteles de invierno bajo el viejo techo de sus padres, como lo hizo; desde cuya época dió principio á esa existencia de señor castellano que no debia ya abandonar hasta su muerte.
Cuatro ó cinco años despues de su retiro en el castillo de las Damas, cierto dia, hallándose preparado para partir á una cacería dispuesta, fueron á hablarle de una jóven huérfana, de familia noble, que iba á ser lanzada de su domicilio por los

